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2007 年 7 月 9 日的立法會會議 - 東涌醫療意見 (郭平) 
立法會 2004 年 2 月 4 日會議中，衛生福利及食物局局長表示政府當時正在檢討

新市鎮餘下的發展及土地規劃，包括北大嶼山醫院的選址，預計檢討會在 2005
年完成。 

2004 年 11 月 17 日，周一嶽局長在立法會回應：現在展開北大嶼北醫院的初步規

劃工作。現時初步擬於東涌 13、22 及 25 區興建北大嶼山醫院。衛生福利及食物

局已向城市規劃委員會提出修訂，在「住宅（甲類）」地帶的「註釋」的第二欄

加入醫院用途。如申請獲得批准，將會落實選址。並稱將於明年申請預留款項興

建該所醫院，並同時展開仔細設計工作。 

2005 年 11 月 23 日，衞生福利及食物局局長周一嶽在立法會的答覆：擬議醫院的

選址位於東涌十三、二十二及二十五區﹝鄰近逸東邨﹞，土地的總面積約為

48,720 平方米。本局稍後須向城市規劃委員會提出改變土地用途的申請，以便在

上址興建醫院。 

2006 年 5 月，衛生福利及食物房助理秘書長黃柏森回覆離島區議會時稱北大嶼

山醫院的規劃工作已展開，工程計劃研究已在 2005 年大底完成，同時稱稍後會

將擬定的細節諮詢離島區議會及東涌鄉事委員會，及向城市規劃委員會提出改變

土地用途申請，以及向立法會工務小組及財務委員會申請撥款。並稱根據有關計

劃，醫院將於 2008 至 2009 年動工，並於 2011 至 2012 年起分階段投入服務。 

2006 年 5 月後，就北大嶼山醫院的規劃及進展情況，政府未有向離島區議會諮

詢，也未有向市民公佈進展。東涌居民通過立法會議員李永達在東涌的辦事處，

2007 年 3 月   日向政府及醫院管理局書面提出，要求有關官員會面及回覆北大

嶼山醫院的進展及同時要求加強過渡期的醫療服務。 

2007 年 5 月 21 日，立法會議員李永達，張超雄及一群東涌居民與衛生福利及食

物局，及醫院管理局的代表開會，會上李永達議員問及北大嶼山醫院的進展情

況，而衛生福利及食物局首席助理秘書長陳松青回覆稱尚在規劃中，李永達議員

再追問實質的規劃情況，但陳松青的回覆依然只是尚在規劃中，東涌居民幾經辛

苦，能與政府表代會面，而會議前亦以書面要求政府就北大嶼醫院的進展作切

實的回覆，當日，居民長途拔涉的由東涌到中環開會，得到的問案只是 “尚在

規劃中”。 

事實上，李永達議員再三追問北大嶼山醫院是否能如期在 2011 至 2012 年分階

段落成使用，陳松青也沒有確實的回覆，這點令與會的東涌居民很不滿，認為政

府將他們分配到東涌居住，但未有同時照顧他們的醫療需要。 

就此，民主黨李永達東涌辦事處要求政府 : 

(1) 確認北大嶼山醫院是否仍然能在 2011 至 2012 年分階段落成，提供服務 ; 

(2) 立即公佈現時北大嶼山醫院的規劃情況 ; 

(3) 食物及衛生局需定期到離島區議會報告北大嶼山醫院的進展 ; 

(4) 食物及衛生局於 2007 年 10 月，再與東涌居民會面，解釋興建北大嶼山醫院

的進展。 


